



# Compte rendu de l'EAP du 16 octobre 2019

Présents:

Présents : Damien Narozniak, Blandine de Lylle, Jean Fraçois de Lylle, Robert de Malartic, Guillemette

Mollard, Olivier Trimbur, P Thierry Mollard, P Maurice Riguet, Ghislaine de Guérines.

Excusé: P Stéphane Raux, Frédéric Mollard

### 1. Prière

#### **CE MONDE EST BEAU**

Seigneur, malgré le spectacle de crimes et de misères que nous donne le monde aujourd'hui, nous te disons merci pour ce qui est beau, pour ce qui est bien chez les hommes.

Merci pour l'amour des époux, des parents et des enfants, des frères et des sœurs; pour la joie exubérante des jeunes et l'amitié des personnes âgées;

pour ceux qui savent accueillir, sourire, donner, pardonner. Merci pour les initiatives qui annoncent un monde meilleur : pour les hommes et les femmes qui collaborent au développement ; pour les militants des associations, les syndicalistes, les hommes politiques engagés dans les luttes pour la justice ...

Dans les gestes fraternels des hommes qui nous entourent nous reconnaissons la présence de Jésus-Christ. Lui aussi a su admirer la foi du Centurion de la Cananéenne, de Madeleine ; lui aussi a réuni autour de lui une petite communauté, pour lui confier la mission de pardonner et d'annoncer la Bonne Nouvelle.

Lui aussi s'est battu contre les puissants qui opprimaient la liberté.

Lui surtout a donné sa vie pour que tous les hommes deviennent frères et reconnaissent un même Père ... Jésus, tu as eu le courage de mourir pour la vérité et pour la justice. Nous croyons maintenant que tu es ressuscité au milieu de nous.

Donne-nous la lucidité, pour voir le bien qui s'accomplit dans le silence et l'anonymat. Donne-nous le courage, pour combattre l'injustice

sous toutes ses formes. Donne-nous ton Esprit d'espérance : qu'il nous fasse prendre des initiatives, qu'il nous rassemble en communauté.

La foi que nous avons en toi nous rendra forts pour aller de l'avant, et espérer dans un monde meilleur ... (extrait de JJ Laude « prières en liberté » page 84)

### 2. Rétroviseur

- Éditorial de JF de Lylle, sur la feuille paroissiale. L'édito peut être fait par d'autres personnes que père Thierry.
- Il y a beaucoup d'enfants inscrits au catéchisme, il manque une personne pour encadrer les CE2, groupe d'une quinzaine.
- L'animation à l'EHPAD: Très bon engagement d'une équipe qui assure une présence chaque semaine. Toutefois cette équipe commence à souffrir d'un manque de renouvellement. Il manque un lien entre l'EHPAD et les bénévoles et paroisse. Proposition d'instituer une ou deux réunions annuelles collectives de relecture? (Sens de la démarche, attentes des résidents, souci des responsable, quant aux consignes d'hygiène et de sécurité...)
- Nettoyage de l'église à Talloires, 5-6 personnes ; nettoyage de l'église d'Alex —> problème des mouches.
- Bon accueil : contact de Robert avec le directeur de Bon Accueil. Robert de Malartic va faire une intervention sur l'éducation sexuelle à Bon Accueil dans le cadre du Clerc. Bon Accueil va s'impliquer dans Dimanche Autrement.
- Très peu de monde pour une halte spirituelle en matinée à l'Ermitage. Déception que cela n'ait pas eu plus de répondant. À reprogrammer un peu plus tard.

# 3. Dimanche autrement

Préparation en cours : pour le Dimanche Autrement du 1ier décembre 2019.
 Ce jour une seule messe à 15h à Veyrier en clôture du Dimanche Autrement

#### 4. La communication

Le Germ a Bulle : Le jeudi 31 octobre à l'ermitage. S'organiser pour être solidaire. Importance de faire l'équipe. Sur la FP (feuille paroissiale), Katayoun Vacheron a pris le relai depuis 1 mois. Jean-Louis partant pour se joindre également à l'équipe feuille paroissiale. Sur Ri'vagabonde, opportunité de quelques personnes qui s'impliqueraient.

### 5. Préparation de Noël 2019

Deux rencontres: 23/10 à 20h à la maison paroissiale de Menthon pour préparer toutes les célébrations de Noël sauf celle d'Alex

Pour Alex: préparation samedi 2 novembre 9h à St Germain

#### 6. Chantiers

L'Ermitage

Maison bleue (dite maison de l'évêque à l'Ermitage), volet à sceller.

Avis à mains maçonnes!

Tout le lambris à refaire dans la grande salle.

Un devis est en route en concertation avec l'économe Raymond Bocard.

Maison rose.

Le salon d'accueil en attente depuis trois ans !

Devis en cours

Rencontre du maire de Talloires le 27 septembre.

- Portes d'entrée à revoir.
- Isolation thermique à refaire à l'ermitage.
- Chaudière à changer
- Rambarde du balcon à entretenir
- Ventilation mécanique ?

Partie presbytère, devis en cours pour arranger un bureau pour le Père Maurice Riguet Un premier travail de déblayement a été fait ce week-end par des bras « forts » Merci.

### 7. Divers

- \* Rencontre des EAP samedi 16 novembre 2019 de 9h à 16h. La Puya. Réponse avant le 31 octobre.
- \* 13 novembre, « les abus sexuels sur mineurs » , journée sur inscription. Directeur d'école, CPE, APEL... soirée grand public, au Trait d'union, 95 route des Rebattes à Metz Tessy
- Demande de financer la formation d'Hélène Barreteau du Bon Berger à Rennes. Feu vert de l'EAP, la formation coûte 125 €, participation logement et trajet. La paroisse participera à hauteur de 500€ au total.
- Réflexion quant à un changement d'horaires des messes de semaine ? Mardi, mercredi, jeudi 8h30. La messe du jeudi à St Germain serait donc avancée. Arrêt de la messe de Menthon à 18h le mardi, le père Thierry en discute avec les personnes habituées à venir à cette messe. Discussion sur le fait de passer l'horaire au moment du printemps à 8h30.

# 8. On poursuit le travail commencé à Tamié

Ne longue et riche discussion s'est engagée autour de l'Accueil. Notamment l'Accueil à la Mapar (Maison paroissiale)

- Les prêtres sont souvent contactés en direct, il y a très peu d'appels à la maison paroissiale. Beaucoup de demandes transitent par internet aujourd'hui, peu par téléphone.

Si une personne passe par le site de la paroisse cela arrive directement au père Thierry.

- L'atout pour l'accueil c'est que les prêtres ne vivant pas là, l'accueil se fait par d'autres personnes.
- Attention de porter plus d'attention et de nourrir les personnes qui font l'accueil pour qu'elles ne se découragent pas.
- Nous pourrions imaginer l'accueil baptême fonctionnant avec l'équipe baptême.
- L'idéal en termes de premier accueil serait qu'il y ait une personne en charge du mariage, une autre en charge du baptême...

Beaucoup de personnes en demande de sacrements n'habitent pas sur la paroisse qui par ailleurs ne peut pas prendre en charge toutes ces demandes de mariages ou de baptêmes.

- Une très grande mobilité des personnes aujourd'hui et certaines personnes ne sont enracinées dans aucune paroisse. Une manière de vivre qui change dans un monde qui change, des demandes variées, parois surprenantes ne devraient pourtant pas nous faire délaisser l'Hospitalité qui est une valeur première pour l'Eglise!

Adresse mail sur la feuille paroissiale est-elle encore performante?

Il est important qu'il y ait une structure d'accueil dans la paroisse.

La problématique de l'accueil à la maison paroissiale :

- il y a une difficulté à se réunir dans la paroisse.
- souffre actuellement d'être isolée.
- la mission n'est pas assez claire
- et pourquoi pas organiser des cafés d'accueil, des réunions ?
- perfectionner et compléter les outils d'accueil. Rôle très important.

Le rôle d'accueil à St Germain (pastoral, spirituel et missionnaire) est différent de l'accueil paroisse.

Qund on dit « Paroisse » est-ce que l'on est une communauté chrétienne, basée sur l'hospitalité ?

Quel but on souhaite atteindre en faisant « un plus » en la maison paroissiale ? Envisager une personne responsable de l'accueil.

Nécessité d'une maîtresse ou d'un maître de maison, poste à pourvoir ?

Il est 22h15 la séance est levée.